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Abstract (en)
[origin: US2014363230A1] The disclosure relates to a paving screed to be employed on a road finisher. The paving screed according to the
disclosure comprises a base screed, the operating width of which may be modified by protractable extending units and/or separate removable bolt-
on extensions. The paving screed also includes a plurality of side plates, each being mountable on an outer end of the base screed or an extending
unit or a bolt-on extension and which delimit the operating width. At least one reference element for determining the operating width is provided on
one of the side plates, and that the at least one reference element is detectable by one or more sensor units when the side plates are each mounted
on the outer ends of the base screed, an extending unit or a bolt-on extension.

Abstract (de)
Straßenfertiger (8) mit Einbaubohle (1) umfassend eine Grundbohle (2), deren Arbeitsbreite (26) durch ausfahrbare Ausziehteile (3, 4) und/oder
separate, abnehmbare Verbreiterungsteile (13, 14) veränderbar ist. Des Weiteren umfasst die Einbaubohle (1) mehrere Seitenschieber (5, 6),
die jeweils an den äußeren Enden der Grundbohle (2) oder der Ausziehteile (3, 4) oder der Verbreiterungsteile (13, 14) montierbar sind und die
Arbeitsbreite (26) begrenzen. Die Erfindung zeichnet sich dadurch aus, dass an mindestens einem der Seitenschieber (5, 6) mindestens ein
Referenzelement (11, 12) zur Bestimmung der Arbeitsbreite (26) vorgesehen ist, und dass das mindestens eine Referenzelement (11, 12) durch
Sensoreinheiten (9, 10) erfassbar ist, wenn die Seitenschieber (5, 6) jeweils an den äußeren Enden der Grundbohle (2) oder der Ausziehteile (2, 3)
oder der Verbreiterungsteile (13, 14) montiert sind. Eine der Sensoreinheiten (9, 10) zur Ermittlung der Arbeitsbreite (26) is an dem Straßenfertiger
(8) vorgesehen.
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